

100 años de la refinería de Barrancabermeja

Por ALEJANDRA ZAPATA QUINCHÍA

Durante la celebración de los 100 años de la refinería de Barrancabermeja, principal centro de refinación de Colombia, Ecopetrol anunció inversiones por cerca de \$3,2 billones, las cuales serán ejecutadas entre 2022 y 2024.

Los recursos, según la petrolera, estarán destinados a la incorporación de tecnología, la modernización y confiabilidad de las plantas y la gestión ambiental. Así, el objetivo es consolidar a Barrancabermeja como uno de los centros de refinación más modernos en el continente, con una operación cada día más segura, limpia y rentable.

“La refinería de Barrancabermeja dará importantes pasos para continuar con su proceso de transformación con enfoque hacia la modernización de sus procesos, digitalización, descarbonización de las operaciones y transición energética, lo que le permitirá iniciar una nueva etapa de crecimiento y excelencia operacional para continuar entregando la energía que mueve a Colombia”, expresó el presidente de Ecopetrol, Felipe Bayón.

Según la compañía, el plan de inversiones de la refinería hace énfasis en la gestión circular del agua, la reducción de las emisiones de gases efecto invernadero y continuar con la mejora en la calidad de los combustibles, la incorporación de nuevas tecnologías y energías renovables, el desarrollo de hidrógeno verde y azul, captura, uso y almacenamiento de carbono, y soluciones basadas en la naturaleza, entre otros.

Otros anuncios

En el marco de los actos conmemorativos del centenario, el presidente Bayón también anunció que, en alianza con Claro y el apoyo del Ministerio de las Tecnologías de la Información y las Comunicaciones, Ecopetrol trabaja en un plan piloto para la implementación de la tecnología 5G en Barrancabermeja, con el cual la velocidad de la información a través de la red se multiplicará por 20 veces en la cabecera municipal.



La refinería abastece el 80% de la demanda interna de combustibles del país. FOTO EL COLOMBIANO

\$3,2

billones es la inversión que anunció Ecopetrol para modernizar la refinería.

“La refinería de Barrancabermeja dará importantes pasos para continuar con su proceso de transformación con enfoque hacia la modernización de sus procesos”.

FELIPE BAYÓN
Presidente de Ecopetrol

“De esta forma, se anticipará la llegada de dicha tecnología a la ciudad convirtiendo a Barrancabermeja en uno de los primeros territorios 5G del país”, dijo la petrolera estatal.

Asimismo, destacó que hará inversiones superiores a los \$250.000 millones en proyectos que permitan seguir fortaleciendo una sólida relación entre la empresa y la ciudad, con el fin de mejorar la calidad de vida de los habitantes del área de influencia.

El 18 de febrero de 1922, la refinería de Barrancabermeja inició operaciones con un alambique sencillo que usaba la leña como fuente de calor para destilar crudo y una producción de 1.500 barriles por día. Y hoy, 100 años después, cuenta con capacidad para procesar hasta 250.000 barriles por día de crudo y convertirlos en productos combustibles y petroquímicos, como los aromáticos, parafinas y polietileno.

Este centro de refinación, que abastece cerca del 80% de la demanda interna de combustibles del país, está compuesto por 54 unidades de refinación, 32 de servicios industriales, un centro de optimización desde donde se comandan sus operaciones de manera remota y segura, y 351 tanques de almacenamiento ■



Ganancias de Cementos Argos sumaron \$523.936 millones, cifra superior en 3,7 veces a las anotadas en 2020, año del inicio de la pandemia, cuando reportó \$140.814 millones. FOTO CORTESÍA

BALANCE NOTICIA

Cementos Argos sumó ingresos por \$9,8 billones

La recuperación económica y del sector constructor en Estados Unidos y América Latina dinamizaron ventas de la cementera.

Por FERNEY ARIAS JIMÉNEZ

Por las mejores dinámicas de la demanda en la mayoría de los países donde tiene operaciones, los avances en la recuperación económica y las estrategias comerciales implementadas el año anterior, Cementos Argos evidenció un sólido desempeño en volúmenes al despachar de forma consolidada 17,1 millones de toneladas de cemento y 7,8 millones de metros cúbicos de concreto, que corresponden a crecimientos del 18,3% y del 2,7%, respectivamente, en comparación con 2020.

En ese contexto, la cementera del Grupo Argos obtuvo ingresos por \$9,8 billones, con un incremento del 9,1%. Y la cuenta de utilidades sumó \$523.936 millones, cifra superior en 3,7 veces a las anotadas en 2020, año del inicio de la pandemia, cuando reportó \$140.814 millones.

Sobre estas cifras, Juan Esteban Calle, presidente de Cementos Argos señaló que estas reflejan el esfuerzo y el compromiso de sus 7.000 colaboradores con la materialización de iniciativas innovadoras y competitivas que le apuestan a la reactivación económica de los territorios donde hace presencia la sociedad antioqueña.

“Dan cuenta, además, de nuestra disciplinada estrategia de crecimiento, eficiencia y enfoque en el cliente, basada en una visión de largo plazo que busca generar rentabilidad para nuestros inversionis-

¿QUÉ SIGUE?

OTORGAN UN RECONOCIMIENTO

Como muestra de su compromiso con la implementación de iniciativas basadas en una cultura que promueve la igualdad de género y la diversidad, Cementos Argos fue reconocida como la compañía más equitativa del sector de la construcción en Colombia, según el Ranking PAR de Equidad de Género 2021. La compañía con 72 conductoras de mixer y un 30% de los roles de liderazgo son ocupados por mujeres; asimismo, con más de 160 en cargos que tradicionalmente han sido desempeñados por hombres como: oficiales de mantenimiento, técnicas de laboratorio, operadoras de báscula, entre otros.

tas y valor para nuestros grupos de interés, al contribuir a la consolidación de una sociedad más sostenible, próspera e inclusiva”, añadió.

También se reportó que al cierre del ejercicio de 2021 la empresa observó un ebitda consolidado de \$2,16 billones, lo que representó un aumento del 34% frente al 2020, siendo el más alto en la historia de la compañía (ver ¿Qué sigue?).

Geografías

De su operación en Colombia, la empresa destacó que totalizó volúmenes de 5 millones de

toneladas de cemento y 2,4 millones de metros cúbicos de concreto, que representaron incrementos del 23,1% y del 18,3 %, respectivamente, asociados en gran medida al despliegue de iniciativas comerciales a lo largo del año, el sólido desempeño del segmento masivo y la recuperación de la construcción formal, en un marco de precios estable.

En Estados Unidos se despacharon 6,1 millones de toneladas de cemento y 5,2 millones de metros cúbicos de concreto, con variaciones del 5,7% y del -4,2%, respectivamente, en comparación con el cierre de 2020.

En Centroamérica y el Caribe el volumen de cemento alcanzó en 2021 un récord histórico con 6 millones de toneladas despachadas y un crecimiento del 26,6 %. Por su parte, los volúmenes de concreto finalizaron en 192.000 metros cúbicos y aumentaron 46,2 % versus el 2020.

Decisiones

La junta directiva de la compañía le solicitó al presidente convocar a la asamblea de accionistas para el 18 de marzo, a las 9:30 a.m., en el auditorio del Hotel Movich Buró 51 ubicado en la Calle 94 # 51B-43, en Barranquilla.

En la reunión se propondrá pagar un dividendo, para casa acción ordinaria y preferencial, de \$281,2. Estos se causarán inmediatamente sean decretados por la asamblea y serán pagados en dinero efectivo en cuatro cuotas iguales a razón de \$70,30, a partir de abril ■